

# EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION CALLE DE LA SOCIEDAD, 10. PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA. UNA PESETA AL MES.—NUMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.

## NOTAS INÚTILES DE LA SEMANA

### LA BORRACHERA DEL ANTIFAZ

Dentro del gabinete reservado del restaurant, donde llegaban los ecos del bullicio del salon, ayudando al vino á exaltar las cabezas y á difundir por el espacio un ambiente de luz y de oleadas de perfumes y de notas argentinas; él y ella, alzaron por última vez las copas, las chocaron en el aire, desbordando el licor al rápido encuentro, y el joven enamorado y la máscara sin careta, se pusieron en pié y cogiéndose del brazo, salieron del reducido gabinete; él arrebujándose en su gaban y ella calándose un capuchon de seda que crujió y reañaba en mil destellos la iluminación brillante y dejaba tras sí un rastro trastornador de esencias delicadas.

En la mesa donde los fugitivos acababan de brindar, quedaron espávidos en desorden los restos de la sabrosa cena y sobre el mantel desnivelado, entre los platos y las copas vacías veíase el antifaz rojo de la bella disfrazada, junto á una botella de Champañ velada, que aun conservaba dentro el vino que podía contener estando en aquella cómoda postura.

El antifaz parecía mirar con sus ojos huacos hácia la puerta por donde había salido la que fué su dueña, y con expresión melancólica, quejarse de aquella soledad en que lo había dejado, entre aquellos cachivaches de cristal y bajo aquella inundación de luz que sobre él lanzaban las lamparillas eléctricas.

De pronto fijóse en la botella de Champañ que junto á sí tenía y le pareció notar en ella el mismo dejo de tristeza.

Creyó encontrar en aquella compañera de desgracia, alivio para la suya y el antifaz, entreabriendo su tela por un descosido del borde inferior, le habló así al casco de cristal: —¡Ya ves el pago que nos dan! Yo he cubierto su cara, siendo como un rompeolas de la vergüenza, para que ésta no le impidiera gozar á sus anchas de la diversion carnavalesca y aquí me tienes; abandonado, como un trasto inútil.

—Pues consuélate—respondió la botella—mirándome como me ves. Hace poco llegué aquí vigorosa, sonriente, brindando alegría, hasta con cierto rumbo que me hacia temible, pues al desearcharme recuerdo que el galán y tu máscara apartaban de mí tu cara por temor al taponazo. Después en atropellado burbujeo vertí en sus copas mi bullidora espuma, que era como mi sangre, y aquí me tienes ahora casi sin vida, con un poco de líquido tranquilo dentro y con la etiqueta manchada y rota.

—A nosotros nos deben su felicidad y aquí nos han arrojado: á mí con rabia y á tí con desprecio. A mí, el pobre antifaz, como diciéndome: —Fuera, abajo, no me ocultes por más tiempo esa cara de cielo, que quiero ver del todo despejada y sin nubes que la escondan. Tú no me dejas ver más que las llamaradas que de sus ojos salen por tus recortadas órbitas y yo quiero contemplar de llano todo el incendio que sube y salta por sus mejillas y por sus labios y por su frente, para abrasarme en él y hacer el milagro de encontrar la gloria en medio de ese infierno.

—Y á mí me han volcado aquí como si dijieran: —Adios, no necesitamos que tú nos agites mas la sangre ni nos avives más el pensamiento... —Pues eso: lo que me irrita, es haberles proporcionado esa alegría y esa ventura, y que en cambio noso-

tros nos encontremos con esta desgracia y este aburrimiento.

—Si tú no tuvieras los ojos huacos ni yo la cabeza de corcho, otra cosa sería. Pero así tenemos que resignarnos á cubrir cares y á dar de beber Champañ.

—Por cierto que debe estar muy rico ese vino tuyo. Cubriendo estaba yo el rostro de la del capuchon cuando bebí la primera copa, y me mojé los bordes y me supo muy bien.

—Pruébalo si quieres—contestó la botella.

—A ver... Y el antifaz acercó sus bordes á la boca de la botella y se empapó la tela con el precioso líquido.

—Trae más, más, que me gusta Y así voló el resto del vino dejando la botella vacía y su tela con mil manchas de vino, hecha una lástima.

—¿Qué tal...?—preguntó la botella.

Y el antifaz por respuesta, mostró sus ojos, antes apagados, inquietos y brillantes y con rezoza alegría exclamó:

—¡De primera! Que soy más feliz que el calaverilla que ha cenado aquí con la chica á quien yo disfrazaba. Porque si él tenía á esa muger yo te tengo á tí conmigo, y tú con ese cuello esbelto y esas perfectas redondeces eres la botella que yo había soñado. —¡Olé tu cuerpo! Acércate y deja que te diga bajito que estoy queriéndote con todas las fibras de mi cristal y que por tu amor metiría desde esta mesa al suelo aunque me hiciera añicos... Y que viva el carnaval que si permite que los hombres y las mugeres bailen, consiente que los antifaces y las botellas gocen de la fiesta satisfechos de la alegría que á los demás dieron. Ven, que mire yo cerca de mí tu vidrio trasparente y acariciando los dorados alambres de tu precinto pase feliz las horas...

Cállate—dijo la botella sonriendo y haciendo á las copas una seña, como diciéndoles: «no haced caso, que es que no tiene costumbre de beber» Y agregó:—cállate no nos oigan que en esta dulce quietud en que estamos ¿qué más puedes pedir? —¡Qué sé yo! Mas música, más luz, más vino... ¡Juegal

En esto llegó el mozo del gabinete reservado del restaurant, cogió la botella y poniéndola al trasluz exclamó: —Nada. Estos señoritos hambrientos dan poca propina y no dejan ni gota.

Si el camarero hubiera estado al tanto de lo que ocurría hubiera notado como al oír éste insulto, que no merecía el joven de la cena, por temor de que se descubriera la verdad, la botella se quedó más pálida del susto y el antifaz se puso más rojo de vergüenza.

M. Perú García.

## Desde Madrid

15 de Febrero.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

«**Maria del Carmen**»

Reconstituir en la presente la accion del drama, su desarrollo y argumento, sería reproducir lo que ya saben los lectores de EL DIARIO en la detallada reseña que hice en tiempo oportuno.

Sin embargo, para refrescar la memoria, diré que *Pencho* en una cuestion con *Javier* por una tanda de agua, hirió á este mortalmente.

Que *Maria del Carmen*, hija de *Migalo* y en relaciones con *Pencho*, fué á casa de *Javier* á ser enfermera, durante la curacion de la herida.

Que despertó en éste, aquella mujer hermosa una pasión veheméntísima; que por no contrariar á *Javier* por si conseguía el perdon de *Pencho*, cedió á ser novia de aquel; que enterado *Pepuso* de lo que ocurría escribió á *Pencho*; que este vuelve de Orán á donde se fugó por temor á la justicia, que se delata él mismo despreciando la proteccion de *Maria*; que los

padres de ésta conciertan el casamiento con el hijo del *Tío Maticas* y cuando éste conoce el parecer del médico de *Maciasco* que de que su hijo muera de resultas de la herida, y esto lo oye *Javier*, en el momento en que vá á disputarse con *Pencho* el cariño de *Maria*, pálido y vacilante el mozo sale con su rival de la alcahueta en que se ocultara y suplica á su enemigo que le dé muerte; pero *Pencho* le dice que no es un asesino y que no puede luchar con un hombre imposibilitado para el combate.

—Huye—le replica *Javier*. —Si, pero con mi amada. —¡Eso no!—replica el enfermo en un momento de reaccion febril.

*Maria del Carmen* oye pasos, y teme que de un instante á otro se presente la justicia.

—¡Huyamos!—exclama.

—Si, partid—ruge *Javier* desesperado, en un arranque de generosidad.

—Partamos—dice *Maria* á *Pencho*, no sin obligarle antes á que se reconcilie en fraternal abrazo con el que hasta entonces había sido su feroz é implacable enemigo.

Este final inesperado, y que me reservé á explicar el argumento, es de lo más hermoso, más conmovedor y más dramático que puede darse.

El público entusiasmado prorrumpió en delirantes aplausos, sin dejar terminar la obra, aclamando á su autor, que se presentó en escena ininidad de veces.

### La ejecucion

Fué esmeradísima. El Sr. Carsi interpretó fielmente su papel del *tío Pepuso*.

Vestido de *Pancho* habló y accionó como si hubiera nacido en esa huerta.

El Sr. Diaz, en su papel de *Migalo*, muy bien, llamando la atención del público y excitando su hilaridad cada vez que decía *Cabayeros!*

De Fernando Fontanar, así como de *García Ortega*, que hacía de *Javier*, no diré más, sino que hicieron admirablemente sus papeles de huertanos ilustrados.

Y cuanto al *tío Maticas* (Donato Gimenez) parecióme estar viendo uno de esos tipos de la Huerta de Murcia sentencioso y que con su gramática parda, es el cacique del pueblo.

Muy bien el Sr. Cirera en su papel de D. Fulgencio, médico de *Maciasco*.

*Maria Guerrero*, sentida y apasionada, hizo una huertana admirable, en su papel protagonista.

La Sra. Revilla, madre de *Pencho*, bien.

La Sra. Valdivia, nos hizo una andaluza, con traje de huertana. Se conoce que no llegó á comprender el habla de nuestra huerta.

Los demás actores, regular.

### Las decoraciones

La del primer acto, es la puerta de una ermita; en el foro se ven algunas barracas y en primer término un banco de piedra, al pié de un árbol, y á la derecha del espectador un grupo de paleras.

En el segundo acto se vé la puerta de la casa del *tío Maticas*, cubierta por un emparrado; á lo lejos algunas palmeras; á la izquierda de la casa un zarzo con gusanos de seda, que cuida *Fuensanlica* (Srta. Valdivia) y en segundo término un carro desentoldado.

La decoracion del tercer acto es el interior de la casa del *tío Maticas*.

Sillas de madera blanca, constituyen su mobiliario, y en el telon de foro se vé pintado un tinajero con sus paños blancos, sus lebrillos, y sobre aquel peroles y vosijas de cobre.

### Mis impresiones

La Sra. Guerrero y Sra. Valdivia, han querido vestir la obra con lujo, é indudablemente lo han conseguido, pues los refajos grana y verde, de raso bordado con oro, son riquísimos.

El Sr. Carsi vistió á la perfeccion con zarzuelles y manta de *Espinardo*, el personaje *Pepuso*. Lo mismo puedo decir del Sr. Diaz, Sra. Revilla y Sres. Diaz de Mendoza, *García Ortega*, Donato Gimenez, Cirera y demás personajes de la obra.

Resulta impropio que *Fuensanlica*, recogida casi de limosna por la familia del *tío Maticas*, vista con tanto lujo, para cuidar los gusanos de la seda y entender en las faenas de la casa.

La Sra. Guerrero, como he dicho, hija de unos modestos labradores, resulta vestida con excesivo lujo, pero estaba preciosa.

Aunque la accion de la obra se desarrolla en un día de fiesta, no está perfectamente justificado ese traje, sino, en todo caso, en el segundo acto, cuando *Maria* y *Javier* van á tomarse los dichos.

### Felicitaciones

Fueron muchas las que recibió el señor Feliú y Codina de amigos, literatos, escritores y periodistas.

Una comision de la colonia murciana compuesta de los Sres. Diaz Cassou, Pellicer, *Maria* (D. Ceferino), Agustín (don Antonio) y yo, saludamos al autor; le dimos la enhorabuena y le manifestamos nuestro agradecimiento por haber presentado con tal fidelidad escenas de nuestro país, con un lujo de detalles tal, que demuestran el estudio detenido que ha hecho de las costumbres de la gente de esa huerta.

### Lo que se dice

En concepto de los más afamados críticos, la obra del Sr. Feliú y Codina *Maria del Carmen*, supera en mérito á cuantas ha escrito hasta el día.

Es superior á *Miel de la Alcarria* y mucho mejor, más sentida y apasionada que *La Dolores*.

Apesar del consejo del Sr. Arimon, crítico de «El Liberal», el Sr. Breton ha significado deseos de ponerla en música; pero otro afamado maestro se ha anticipado y visitado con igual objeto al señor Feliú y Codina.

No sé lo que este decidirá

### El público

Como viernes de moda y noche de estreno era selecto, escogidísimo.

Muchos literatos, críticos, periodistas y autores dramáticos.

La colonia de Murcia tenía numerosa representación.

A ser posible, muchos detalles de la obra, que para el público en general, pasaron desapercibidos, los hubiéramos aplaudido los murcianos.

Yo en nombre de estos puedo decir: ¡Muy bien, Sr. Feliú y Codina!

Muchas gracias.

E. Bermudez.

## ALCANCE POSTAL

Madrid 15 de Febrero.

### El premio gordo

Es muy curiosa la historia que ayer se refería en muchos circulos de Madrid, relacionada con el premio grande de la extraccion de ayer, número 232.

Parece que el miércoles se recibió en una importante casa de banca de esta corte una carta de Bayona, en la cual se encargaba que se tratase de adquirir, costara lo que costara, el número 232. La dicha casa acudió á la Direccion general, donde se les indicó que el billete debíá estar en Madrid, y en la administracion de la calle Mayor. Allí acudieron en seguida y encontraron nueve décimos de aquel número, que aún no habían sido vendidos, y que en el correo del mismo día salieron para Bayona. ¿Será verdad?

### La Princesa de Asturias

Hállase enferma, aunque afortunadamente no de cuidado, S. A. R. la Princesa de Asturias.

### Martinez Campos y Romero Robledo

Ha llamado la atencion este suelto que anoche publicó *La Correspondencia*:

«Esta tarde—dice—se ha hablado en los circulos politicos de ciertas manifestaciones que se atribuyen al general Martinez Campos en su conferencia con el Sr. Cánovas del Castillo.

Decíase que el ilustre general, después de hacer constar su adhesion á la política del señor presidente del Consejo, se había manifestado completamente opuesto á la intervencion demasiado activa que tiene ó puede tener en las elecciones próximas otro personaje conservador que nos es hoy ministro.»

La alusion no puede ser más clara al Sr. Romero Robledo.

### El crimen de hoy

En la calle de San Márcos, delante del teatro Moderno, ha ocurrido esta mañana un suceso sangriento del cual ha sido victima una jóven de veintitres años, llamada Jacoba Castillo Flores, sirvienta.

Esta, que estaba de criada en casa de un teniente coronel habitante en la calle de Colmenares, 3, había sostenido relaciones amorosas con el asistente de dicho señor, Facundo Romero Gomez, quien en distintas ocasiones pretendió reanudar sus relaciones con Jacoba.

Esta mañana, en la casa, Facundo volvió á insistir en sus pretensiones, siendo rechazado, como siempre. Parece que tuvieron alguna discusion, y que Jacoba le dió un golpe. El caso es que Facundo, sabiendo que Jacoba saldria pronto á la calle, se marchó de la casa y la aguardó en la esquina de la calle de San Márcos. Cuando llegó Jacoba, volvieron á discutir de tal manera, que Facundo sacó un enorme cuchillo y le asestó 11 puñaladas.

Hoy por la mañana ha cumplimentado á S. M. la Reina el general marqués de Fuentefiel.

### Aspecto de la Bolsa

Sigue alcanzando mejores tipos el cambio de la Deuda exterior en las Bolsas extranjeras, y aunque nuestro mercado continúa bastante retraido, ha tomado hoy aquella corriente á que necesariamente obliga la solidaridad de los intereses.

El cambio de primera hora de París, relativo á la Deuda exterior, ha sido el de 62'19 por 100, ó sea con 25 céntimos más que ayer.

### El tiempo

Signe bajando lentamente el barómetro en toda la Península.

El tiempo es hermoso en todas partes, con vientos flojos variables.

La temperatura máxima ayer fué de 21° en Sevilla; pero lo notable es que la de Teruel fué de 20°, y la mínima corresponde hoy al mismo punto con 6° bajo cero. Oscilacion termométrica propia de un clima marcadamente continental.

## Prevision del tiempo

### Segunda mitad de Febrero

Va á ser poco accidentada, y no se vislumbra el término de esta anómala situacion meteorológica. Fuera de los últimos cuatro días del mes en que se verificará en nuestras regiones un cambio atmosférico, producido por una depression procedente de Atlántico, en poco diferirá de la quincena anterior.

El domingo 16, la depression del Mediterráneo que habrá de actuar al final de la primera quincena, se alejará hacia el Oriente, siendo escasa su accion en nuestra Península.

El jueves 20 abordará á Irlanda otro mínimo barométrico.

Al penetrar el centro de esta depression en el mar del Norte el sábado 22, se extenderá, á través de Europa, hasta el Mediterráneo, formando un núcleo de bajas presiones.

En nuestra Peninsula producirá vientos de la region septentrional y bajará la temperatura.

El domingo 23 se alejará hacia Oriente la depression del Mediterráneo, siendo menos sensible su influencia en España.

El cambio atmosférico más importante de esta segunda mitad de Febrero, y aun del mes, será el que ocurrirá desde el 26 hasta el 29.

El jueves 27 será el más importante de este periodo, no solo porque se encontrará más cerca de nuestras costas el centro de la depression del Atlántico, sino porque tendrá mayor intensidad.



Este será el día más lluvioso de mes. El viernes 28 se encontrará el núcleo de la depresión en el golfo de Gascuña, desde donde propagará su influencia por el Continente.

Continuará el régimen chubascoso, aunque con menos intensidad que en el día anterior. El sábado 29 cambiará el tiempo y desaparecerá el régimen lluvioso y chubascoso de los días anteriores.

Producirá en nuestra Península vientos de la región septentrional y bajas temperaturas.

Noherlesoom.

(Del Boletín Meteorológico.)

Boletín Religioso.

MES CONSAGRADO A LA PURIFICACION DE NUESTRA SEÑORA.

SANTOS DE HOY 17 DE FEBRERO 1896.

San Julian, mártir de Capadocia; San Alejo Falconeri, confesor italiano; Santos Bonate, Secundino y Rómulo, mártires; San Claudio, obispo; Santa Constanza, mártir.

El oficio y misa de San Valero.

ALMANAQUE

Sale el sol a las 6:52; pónese a las 5:37.—La luna a las 3:19 mañana y 9:27 noche.

SANTOS DE MAÑANA

San Simeon, San Máximo, San Claudio y San Eladio.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en Santa Ana, por D. Antonio Lopez Julian y su esposa. Mañana en Santa Catalina.

CULTOS

En San Antolin, los cultos de hoy son por la intencion de D.ª Maria de los Dolores Garcia Parde, en sufragio de su esposo D. Dionisio Garaje y D.ª Juana Tremolet. Habrá misas desde descubrir hasta las 12. Por la tarde predicará don Ricardo Belmonte Toboso, Beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral.

En la Merced los cultos y la Estacion son en sufragio de D. Salvador Lopez Aleman y sus padres políticos don José Viador Delgado y D.ª Josefa Viador Criado. Se dirán misas hasta las 12, de media en media hora.

En Santo Domingo los cultos y la Estacion son por la intencion de dos personas piadosas por las libertades y necesidades del Pontificado y otras intenciones. Habrá misas hasta la una, de media en media hora. Por la noche a las 7 y media habrá sermón, a cargo de un Padre de la Compañia de Jesús.

Entre los diferentes cultos consagrados por la iglesia como desagravio a N. S. J. por las ofensas inferidas en estos días en que la mayor parte de la sociedad se olvida de sus deberes como cristiano, figuran los celebrados por la R. O. Tercera de penitencia dedicados a una de sus fundadoras la Beata Juana de Valvia, Reina y augusta soberana de Francia, que lejos de halagarle la mentida cortesania y el esplendor de su elevadísima gerarquía, trae en un momento sus riquezas para ceñir a su cintura el sacro cordon, emblema de tan venerable orden y a imitacion de Cristo Señor nuestro practica las virtudes y comparte su sustento con el necesitado.

Para ensalzar las virtudes de esta soberana, ha sido el elegido el joven sacerdote D. José Martinez Vicente. Nunca le hemos oido demostrar las verdades de nuestra Religión con tan sencilla palabra ni la fuerza de conviccion emanada de sus elevados conceptos que en este acto en que probó lo mucho que con el estudio ha conseguido este joven como virtuoso sacerdote, y a la par que le felicitamos lo hacemos tan extensivo a la R. O. Tercera de Penitencia para que persevera ofreciendo a Dios el fruto de sus trabajos en estos como en otros días en que si la sociedad se distrae olvidándose de Dios nunca falta quien impetree de su misericordia el perdon para aquellos que su voluntad le infirieran.

Observaciones Meteorológicas DEL DIA 16 DE FEBRERO

TEMPERATURA

A las 8 de la mañana: 3 grados y 0 décimas.

A las 3 de la tarde: 13 grados y 4 décimas.

Tem. eratura mínima, 1 grados y 0 décimas al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 1 grados y 0 décimas.

Temperatura máxima al aire, 15 grados y 2 décimas; idem al sol, 20 grados y 4 décimas.

Viento.—Por la mañana a las 8, brisa de SO.

Por la tarde a las 3, viento de NE.

Cielo: por la mañana cubierto, niebla.

Por la tarde, nuboso.

Presion: a las 8 de la mañana, 767.5 mm.

Por la tarde a las 3, 766.8 mm. Evaporacion de ayer, 5 mm. Accidente, Escarcha.

NOTICIAS LOCALES.

Caja de Ahorros

En la del Circulo Católico ingresaron ayer 169 pesetas 35 céntimos de 57 imponentes y se devolvieron 130, con 20, a 2 interesados.

Tienda-Asilo

Ayer se despacharon 138 raciones de arroz, garbanzos y patatas con cabeza de cerdo, morcillas y nabos.

De la liquidacion de la semana quedó un sobrante de 192 pesetas a favor de la Tienda Asilo.

Terminaron los vocales D. Angel Cuirao y D. José Martinez Tornel; y empiezan hoy las Sres. D. Luis Peñafiel y don Antonio Dubois.

Estudiantina

Ayer tarde tuvimos el gusto de saludar en nuestra redaccion a la estudiantina de Valencia, que la componen distinguidos jóvenes, verdaderos estudiantes. Entre ellos vimos a nuestros paisanos los jóvenes Gallego y Mauricio.

Escuelas vacantes

En esta provincia se hallan vacantes dos escuelas: Una de niñas en Lorea, dotada con 2.000 pesetas.

Y otra en San Antonio Abad (Cartagena), dotada con igual sueldo que la anterior.

Ambas se proveerán por oposicion.

Excitacion en Denia

Dicen de Denia con fecha de anteayer: «Anoche estuvo a punto de ocurrir un grave conflicto en esta ciudad.

A causa del sermón predicado por el P. Solá, que hace poco llegó de esa, en que el pueblo creyó ver algunas censuras a la estudiantina formada por los niños de la mejor sociedad dianense, anoche se proyectó hacer una manifestacion, de desagrado contra dicho jesuita.

El alcalde deminó la manifestacion, disolviendo los grupos, sin consecuencias desagradables.

Los ánimos siguen exaltados. El alcalde ha significado al P. Solá la conveniencia de suspender las conferencias, pero aquel parece que se ha negado a acceder a la peticion de la autoridad municipal.

Con este motivo, se han tomado algunas medidas para evitar cualquier alteracion de orden público.»

Natalicio

La esposa de nuestro amigo el abogado D. José Rebles, ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña.

Reciban los dichosos padres nuestra enhorabuena por tan fausto acontecimiento.

Enferma

Con sentimiento hemos sabido que se encuentra muy grave, casi sin esperanzas de vida, la Sra. D.ª Sacramento Gonzalez Conde. Que Dios mejore las horas de la simpática enferma, y dé fuerzas a sus padres para poder sufrir su desgracia.

Lonja

Los precios de ayer en la Lonja, son los siguientes:

Alcachofas, 44 céntimos kilo; guisantes, 40; habas, 38; boniatos, 8; patatas, 10; cardos, 4; cebollas, 7 y medio; nabos, 4.

Desde Almoradí

Ha sido trasladado a la escuela pública de niñas de San Juan de Alicante, el profesor que le era de esta, nuestro particular amigo D. Emilio Hernandez, hijo del inspector de primera enseñanza de esta provincia.

Ha recibido las aguas bautismales un robusto niño que ha dado a luz con toda felicidad la señora de D. Manuel Gonzalez, juez municipal de esta villa.

Se encuentra gravemente enfermo el antiguo profesor de instruccion primaria jubilado, D. Isidro Rocamora, a quien deseamos una pronta mejoría.

Ha salido para Concentaina el vicario de esta, José Payá, acompañado del de Torrevieja, D. Enrique Perez.

En el mercado de hoy se ha cotizado la alcachofa a 12, 15, y 17 reales la arroba.—15 Febrero 96.—A. VALGARCEL.

«La Ultima Moda»

El número recibido ayer, contiene el siguiente sumario:

Texto.—Crónica, por Blanca Valmont.

Carnet de la Moda, por Clementina.

Nuestros grabados.—El figurin acuarista.—Romeo y Julieta, por E. M. de A.—A la luz de la lámpara, por El Abate.—Preguntas y respuestas, por la Secretaria.—Momento.—Anuncios.

Grabados.—Figurines.—Toilettes de baile (dos modelos).—Trajes de soiré (dos modelos).—Disfraces (tres mode-

los).—Zapatos (cinco modelos).—Dental para traje de aldeana.—Capuchon para salida de baile.—Bomboneras (dos modelos).—Grupo de trajes, abrigos y sombreros alta novedad (nueve modelos).—Trajes para niñas y niños (cuatro modelos).—Labores.—Dibujos para bordar en blanco: Nombres de Victoria y Fidela, para almohadas.—Alberta y Gregoria, para sábanas de lujo.—Cifras P. y O, para almohadas.—Enlaces A-C para lencería, M-V, D-L, E-S para pañuelos, y T-L para manteletería de refresco.

Hoja de patrones.—Esclavina Réjane.—Matines Sultana.—Trajecito para niño.—Plastron movable.

Figurín Acuarista.—Trajes de baile (dos modelos).

De Cartagena

Ha sido nombrado gobernador militar de esta plaza al general de division, Excmo. Sr. D. Isidoro Lull.

En una de las próximas noches de Carnaval asistirá a uno de los circulos de recreo de esta localidad una caprichosa comparsa de lindas muchachas vestidas de «Prensa periodista» local.

Ha ascendido a oficial segundo del cuerpo de Administracion militar nuestro amigo y paisano D. José Nieto.

Teatro de Romea

Anteanoche hizo su debut la tipla señorita Hernando, que cantó muy bien las dos obras que hizo y tanto en «El cabo primero» como en «El tambor de granaderos» oyó muchos y justos aplausos y tuvo que repetir varios números de música.

La Srta. Duato, cuyo beneficio se celebraba recibió del público una prueba de las simpatías que ha logrado captarse y de sus amigos varios regalos.

Lance

El lance pendió entre dos representantes de la asamblea federal en Madrid con motivo de ciertas frases que se cruzaron en una de las sesiones, ha entrado en vías de arreglo, habiéndose encomendado la solucion definitiva a un tribunal de honor que presidirá el señor Galvez Arce.

Enferma

Se encuentra enferma una niña de nuestro amigo el médico Sr. Castillo. Deseamos a la pequeña enfermita una rápida mejoría.

Boletín oficial

El de ayer contiene:

R. D. resolviendo una competencia suscitada entre el gobernador de Gerona y el juez de La Bisbal.

R. R. O. O. confirmando la suspension de siete concejales del ayuntamiento de Torreperegril y el ayuntamiento de Icod.

R. O. sobre reformas en la ley de Enjuiciamiento civil.

Id. disponiendo se habiliten los muelles de la villa de Limpias (Santander).

Escuelas vacantes que han de proveerse por oposicion.

Requisitoria interesando la presentacion del marinero Juan Romero Serrano en el crucero torpedero «Destructor» ó capitana de la Escuadra de instruccion.

Edicto del juzgado de Yecla sobre subasta de fincas.

Id. del de la Catedral sobre idem.

Id. del de Lorca llamando a Diego Sanchez Minguez para declarar en una causa.

Id. del mismo juzgado llamando al mismo individuo para responder a los cargos que le resultan en causa que se le sigue por estafa.

Registro civil

Ayer se hicieron en los juzgados municipales las siguientes inscripciones: 4 defunciones, 5 nacimientos y 9 matrimonios.

Seccion Amena

EL ESCORIAL

Resuena en el mármoleo pavimento del medroso visjero la pisada, y repite la bóveda elevada el gemido tristísimo del viento. En la historia se lanza el pensamiento, vive la vida de la edad pasada, y se agita en el alma conturbada supersticioso y vago sentimiento. Palpita aquí el recuerdo, que aquien vano contra su propia hiel buscó un abrigo, esclavo de sí mismo, un soberano que la vida cruzó sin un amigo; águila que vivió como un gusano, monarca que murió como un mendigo.

Riva Palacio.

CANTARES

De tanto mirarme en tí, como tú me estoy volviendo; que si el mar es tan azul es de mirar tanto al cielo.

Entre la arena, unas perlas he encontrado esta mañana;

di si el mar las arrojó ó si has llorado en la playa.

Fiel dijiste que serias, y no has dejado de serlo; mas eres fiel de balanza, que se inclina a mayor peso.

Por toda una eternidad que me amarias juraste. ¡Válgame Dios, y qué cortas que son tus eternidades!

Melchor de Palau.

DICHO

—Cállate, porque tú no entiendes de estas cosas—le decía la señora de Gomez a su marido:—¿qué sabe el hombre del vestido de una mujer?

Gomez, con tono lúgubre: —¡El precio!

CHARADA

SOLUCION DE LA ANTERIOR: Zamarra.

OTRA.

«Dos-primeras» por la mar, una letra la «tercera», y el que es «todas», sin decirlo en la ocasion lo demuestra.

Diario de Avisos.

Postre del día CONFITERIA DE ANTONIO RAYA PLAZA DE SAN BARTOLOMÉ

Tenemos un buen surtido de caramelos de máquina, de la verbena de la paloma, lo más corriente para obsequiar a las máscaras hembras y también las especiales pastillas de café y leche, peladillas finas, grageas y especiales. Dulces finos todo para el mismo objeto.

Se hacen tartas de chicharrones de más precio encargándolas al medio día. Todo el que lleve hasta 75 bollos suizos se le regala su retrato hecho por el Sr. Ribera.

CASA DE JERÓNIMO CRESPO 2, PUXMARINA, 2.

Con el fin de que las máscaras puedan estas tres días de Carnaval comprar dulces y el público en general:

El dueño de este establecimiento lo tendrá abierto todo el día y por la noche hasta la retirada de los bailes, con el fin de que puedan comprar tan ricos y variados dulces como tiene.

Bombones Surtidos. Id. Fondan. Caramelos de los Alpes. Id. de Reus. Almendras Garrapiñadas. A más 10.000 kilos de dulces a 2 reales libra.

2, PUXMARINA, 2. 8-1

EL RAMILLETE

Antigua Confiteria de Solis

NOVEDAD DEL DIA

Pasteles rigoletto de hojaldra fina rellenos de huevos moles, a 25 céntimos. Bizcochos San José a 15 céntimos pieza y 5 reales libra. Biscuits al plátano y fresa a 6 reales.

TODOS LOS DIAS

Pasteles de gloria, a 25 céntimos; id. milanos, a 25 id.; id. marquesitas, a 30 id.; id. media luna, a 25 id.; idem Benedictinos, a 25 id.; id. moscovitas, a 75 id.; id. de yema (hojaldra), a 12 id.; d. dulce (hojaldra), a 25 id.; id. filete de ternera (hojaldra), a 25 id.; id. idem id. (id.), 50 id.; id. solomillo de cerdo (id.), a 25 id.; id. pavo trufado (id.), a 50 id.

Todos estos pasteles se hacen de mayor precio, encargándolos con anticipacion.

Crédito Público, 19,

frente a la calle de Bodegonos

LA PALMA

Calle de Montijo núm. 12.

PLATO DEL DIA

Paella a la valenciana, 1 peseta racion.

—Jamón en dulce, 1 peseta racion.

—Calamares en salsa, 90 céntimos racion.

Helado: Perfecto al Moka.

Se venden monas.

Depósito de pan de la fábrica de San José.

ESPECTÁCULOS

TEATRO DE ROMEA

POR LA TARDE

A las 3, «La mujer del molinero»;

a las 4, «La Czarina»; a las 5, «Las Zapillas.»

POR LA NOCHE

A BENEFICIO DEL BAJO CÓMICO

Don Isidro Lorenzo.

A las 8, «Las once mil...»; a las 9, «La Revista»; las 10, «El Tio Tragaderas ó el alcalde de mi pueblo»; a las 11, «El Sr. Corregidor.»

Entrada general 15 céntimos.

Habichuelas de Simiente.

Las hay de superior calidad, casa de Mariano Garcia Sanchez, Barrio de la Trinidad.

15-1

TELEGRAMAS

De la «Agencia Europea»

Madrid 16 Febrero.

A las 5 tarde

Se ha firmado el decreto nombrando senador vitalicio a D. Diego Gonzalez Conde.

Madrid 17 Febrero

A la 1 madrugada.

En Londres un horroroso incendio en el barrio Joho ha destruido varias casas; y apesar de la prontitud con que acudieron los bomberos, murieron once personas asfixiadas.

A la 1'10.

Los jefes de las columnas desmienten que la partida de Maceo rebasara la línea de Batabanó.

Espéranse favorables resultados de una operacion combinada.

A la 1'11.

El general Weyler ha publicado tres bandos, estableciendo penalidades contra los propagadores de noticias favorables a los insurrectos y mandando la concentracion de campesinos.

A la 1'12.

El comité de la cámara de diputados de Washington nada ha resuelto sobre la cuestion de beligerancia; tampoco ha dictaminado el Senado que sigue el exámen de los documentos presentados.

A la 1'13.

El próximo Abril la compañía que actúa en el Español recorrerá las poblaciones de Valencia, Alicante, Murcia y Cartagena, estrenando la obra «Maria del Carmen» de Fellú y Codina.

Los murcianos, admiradores y amigos, le obsequiarán con un banquete.

A la 1'14

En Paris se cree inevitable la crisis. El Senado ha declarado abiertamente hostil al Ministerio Bourgeois. Es probable que conjure y acaso se limite la salida de los Ministros de Justicia é Instruccion.

A la 1'28

De Cuba telegrafian varios encuentros sin gran importancia.

Llegó a Cadiz el transatlántico «Satrustegui» trayendo heridos, deportados y la viuda del general Comir é hijos.

A la 1'30.

Es oficial que el teniente coronel Monti tuvo un encuentro con la partida Vera, que nos hirieron a caballo; entre los prisioneros está el titulado Eduardo Baez que falleció llevándolo a Veguitas.

En Pecha el destamamento de voluntarios rindió a la partida de Cadenas.

En Caraballo, 31 voluntarios mandados por capitán Nadal, rechazaron al enemigo haciéndole muertos y ocho heridos.